
         平成１９年度 東京都公立中学校事務職員会研究大会開催要項 
 
１ 目 的 
    これからの新しい学校事務の確立を目指し、主体的に研究と研修を進め、学校事務職員の 
   資質の向上を図り、よりよき学校教育の発展と生徒の育成に寄与する。 
 
２ 主 催 
    東京都公立中学校事務職員会 
 
３ 後 援 
    東京都教育委員会 
    東京都中学校長会 
    東京都公立中学校副校長会 
    ㈶東京都教育公務員弘済会 
 
４ 参加者 
    東京都公立中学校事務職員並びに教育関係者 
 
５ 会 場 
    北とぴあ 
    北区王子１－１１－１ 
    ＪＲ京浜東北線   「王子」駅下車 徒歩３分 
    東京メトロ南北線  「王子」駅下車 番出口 徒歩２分 
    都電荒川線     「王子駅前」駅下車 徒歩５分 
 
６ 期 日 
    平成２０年 ２月１４日（木） 
 
７ 日 程 

9： 30
～  

10：00～12：
00 

12：00～13：
00 

13：00～14：00 14：10～17：00 

 受 付 開会式・講演 
つつじホール 

 休    憩  行 政 説 明 
 つつじホール 

 分科会討議 
ホール・研修室１・

２ 
 
８ 受 付 
    準備の都合上、参加予定者（都内・都外両方）は１月１８日（金）までに必ずメールか 
   別紙申込書でお申込下さい。詳細は別紙で確認願います。 
   申込先   〒103-0004  中央区東日本橋 １－１０－１ 
         中央区立日本橋中学校 事務室 小林 都 
         ℡   ０３－３８５１－５８７６ 
         Ｗｅｂページ http://www.tocyuji.com 
     Ｗｅｂページから入力に関する問い合わせ先は下記担当者までお願いいたします。 
         北区立王子桜中学校  事務室 湯村 まさみ 
         ℡   ０３－３９１４－５２８７ 

http://www.tocyuji.com


 
 
    資料代として東京都外からの参加者のみ２，０００円いただきます。 
    申し込みと同時に下記の口座にお振込み下さい。（手数料はご負担下さい。） 
    郵便局  記号１００９０ 番号７９１８２４９１ 

    口座名義 東京都
とうきょうと

公立
こうりつ

中学校
ちゅうがっこう

事務
じ む

職員会
しょくいんかい

 

９ ご注意 
    北とぴあには、電話連絡ができません。当日、参加者や主催者に連絡等がある場合は、 
   下記の電話にご連絡下さい。 
   ０８０－５６９８－２７６４（東京都公立中学校事務職員会連絡専用） 
 
10 講 演 （つつじホール） 
    演 題   「外から見る学校事務とセカンドライフ」 
    講 師    元東京都公立中学校事務職員会 会長 山本 百起男 氏 
 
11 行政説明 （つつじホール） 
    演 題   「中学校における火災予防について」 
    講 師    東京消防庁予防部 防火管理課 防火管理係長 田中 祐輔 氏 
 
12 分科会 
 
   第１分科会  
    テーマ   学校の安全管理と事務職員の役割－稲城市の現状をふまえて－ 
    発表者   稲城市公立学校事務職員会 
 

稲城市では、平成 18 年度、全ての小中学校に「防犯カメラシステム｣及び｢オートロックシス 
テム｣が整備され、ハード面の防犯対策は進められてきています。しかし、防犯対策においては 
教職員の意識を中心としたソフト面の充実も不可欠です。そこで私たちは全教職員を対象に学校 
の安全管理に関する意識調査を実施し、現状分析を行いました。 
発表では、稲城市における安全対策や、学校の防犯対策に関する取組状況、意識調査結果など 

をふまえて、学校事務職員の職務から防犯に関する問題点にアプローチしていきます。今後の学 
校での防犯対策に少しでも役立てていただけたらと思います。 

 
   第２分科会  
    テーマ   「２市合併以降における市教委との事務共同開発」 
          ―事務職員会がこんなことまで取り組めるの？― 
    発表者   西東京市立学校事務職員会 
 
    本市の合併までの経緯と平成１６年度までの経過については同年度に都の小学校事務職員会 
   の大会にて研究発表させていただいた通りであります。また、今日まで市立学校事務職員会の 

活動も１市２制度という複雑な機構の中で継続されてきております。 
合併以降で私達にとって、おそらく他市にあまり例を見ない体制で取り組まれて来ているも 

のが、本市教育委員会とタイアップして共同開発をした西東京市物品管理システムと現在制定 
準備を進めている西東京市立学校文書管理規定です。この開発経過と実態、そして問題点を発 



表させていただくことにより、皆様の実務において何かお役に立てばと思います。 
どうぞ、宜しくお願いいたします。 

   第３分科会 その１  
  テーマ １ 台東支部の概要報告 
      ２ 全庁ラン財務会計システム・・・の、マニュアルの作成      

３ 今月の予定表・・・台東区では、このようになっている 
    発表者 台東区公立小中学校事務職員会   中学校 6 名 
    

１ 平成 14 年度から全庁 LAN が導入され、財務会計処理（予算令達、起案、契約、支出、 
及び帳簿管理）を各校一台の端末で行うようになりました。備品ラベルの作成、備品台 
帳の管理、備品の収得・廃棄等の一連の作業も LAN システムで処理しています。パソコ 
ンの起動からの操作を、操作画面と説明文で、順を追って項目別に示しました。 

２ 「今月の予定表」は、校内そして校外～都・区・その他の機関～と、事務職員と周囲の関 
係が多様な中、一校少数の学校事務職員が、広範囲な職務をいかに円滑に進めていける 
か、そのための一助に、と進めた研究です。4 月から 3 月までの一年間を、月毎に、作 
業時期（上・中・下旬）、担当課、係（提出先）等に仕事を分類し全体に簡素化に心がけ 
見易い一覧表にまとめました。チェック欄を設け、参考文献も添え、各自用に白紙も添 
えました。 
 

   第３分科会 その２ 
    テーマ 学校事務にできるエコスタイル 
    発表者 北区立王子桜中学校 湯村 まさみ 北区立神谷中学校 田村 和雄 

        板橋区立加賀中学校 松崎 久美子 渋谷区立笹塚小学校 近藤 享久 

        群馬県みどり市立笠懸東小学校 近藤 博一（助言者） 

 
    普段、学校で使う物品を選ぶ時、購入する物品の由来や行く末を想像することは思いの外 

に難しいことです。原料が調達される遠い国のこと、企業が製品を製造する過程や学校から 

の排出後の様子は、直接目に触れないからです。しかし、学校事務にもそういう想像力が求 

められる環境が育ってきたという印象を強くしています。 

     そこで、３つのテーマを通して、私たちなりの少しばかりの目配りを「エコスタイル」と 

して紹介するとともに、私たちの仕事の質がこの目配りによってどう変わる可能性があるの 

か、参加者と一緒に考えます。 

１）「新しい紙のグリーン購入基準を知っていますか？」 

      －「紙の循環」から「森の循環」を考えた紙の利用へ－ 

２）「子どもたちの健康に配慮した物品購入を始めてみませんか？」 

      －シックスクールをつくらないために学校事務にできること－ 

３）「『環境』『健康』を考えると仕事の質がどう変わりますか？」 

      －物品の由来や行く末への目配りがつくる仕事の面白さ－ 

 
 

※ 本大会の内容についての問合せは、下記にお願いいたします。 
  練馬区立開進第四中学校 事務室 高橋 博 
  〒１７６－０００３ 練馬区羽沢３－２４－１ ℡ ０３－３９９３－１４８３ 

 
 



 
 
【会場案内】 

  ■北区立北とぴあ■  東京都北区王子１－１１－１ 

     
 

     
 
 


